

Unité pastorale

Binche - Estinnes

L'essen-ciel



n°49 – mars 2022



St Joseph — Bois de Scourmont (Chimay)

Chemin de Pâques.

Voici que nous entrons dans le temps de préparation à Pâques. Ce temps nous est propice, non seulement pour nous préparer à célébrer la Pâque du Christ, mais aussi pour réaliser notre pâque, individuellement et en tant que communauté. **Le chemin de Pâques est chemin de résurrection et de vie pour nous, pour l'Eglise et pour l'univers.** Pour accompagner cette marche, quelques petits pas nous sont proposés. Je fais ici écho de quelques moments forts dans notre carême, dont certains sont présentés avec plus de détail dans ce numéro.

Ces petits pas mettent ensemble nos activités spirituelles, nos moments de réflexion et quelques actions concrètes de manière à nous rappeler que le Christ a pris notre chair et, de ce fait, notre montée spirituelle se traduit également par une plus grande prise de conscience de qui nous sommes et par plus d'humanité dans nos relations aux autres.

Nous vous invitons à célébrer ensemble **l'entrée en carême le mercredi des cendres, 2 mars à 17h 30 à Waudrez Saint Remi et à 19 h 00 à Haulchin Saint Vincent**, ainsi que **la réconciliation le vendredi 8 avril à 18 h 00 à Binche Sacré-Cœur**. Une journée de prière (**récollecion**) est organisée à **Bonne Espérance, le mardi 8 mars**. Elle est ouverte aux chrétiens de notre doyenné (région) Centre-Soignies.

Pendant ce temps, l'Eglise tout entière prie et réfléchit sur sa marche en tant que communauté, sur la manière dont chacun y est accueilli, écouté, considéré et participe à la vie de l'ensemble. Cela se fait dans le cadre du Synode qui est, nous le croyons, un chemin de Pâques pour notre

Eglise. Concrètement, l'appel nous est lancé d'apprendre à échanger, à nous concerter en nous retrouvant pour dialoguer dans le cadre de ce synode ; apprendre à cheminer ensemble en marchant. Le synode est le bon moment pour témoigner, relever nos expériences heureuses de communion fraternelle vécues en Eglise, mais aussi nos difficultés et nos expériences de moments de communion ratés, pour en tirer des leçons. Nous déposerons les résultats de nos échanges dans la plate-forme prévue pour cela par le diocèse, mais le fait de nous retrouver pour parler est déjà en lui-même très porteur pour notre communauté. Alors ne ratons pas cette occasion.

Dans l'Unité Pastorale, le **conseil pastoral** est le signe que chaque chrétien peut apporter sa part dans l'organisation et la vie de la communauté. Il est le lieu qui met en dialogue toutes les composantes de la paroisse. Il **se réunira le lundi 21 mars à 19h 00 dans l'église Notre-Dame du Travail Bray-Levant pour vivre l'expérience de ce synode.**

Nous vous invitons aussi le **lundi 28 mars à 19h 30 à Estinnes-au-Mont Saint Remi pour visionner ensemble un film (Le cœur des hommes)** qui nous donnera l'occasion d'échanger ensuite entre nous et avec l'abbé Bruno Vandenbulcke sur les sujets d'actualité que soulève ce film.

Vous avez aussi la possibilité de participer aux **conférences de carême** chez nos voisins de la Botte du Hainaut ou dans le Pays de Charleroi. Bonne route vers Pâques.

A. Louis Wetshokonda

Appel décisif

Lorsqu'un adulte se convertit au catholicisme, il est appelé à suivre un cheminement qu'on appelle « catéchuménat ». Le catéchumène étant celui qui « se laisse instruire de vive voix » en vue d'être baptisé.

Au début du Christianisme, avant l'introduction du baptême des enfants, c'était le chemin obligatoire pour toute personne souhaitant embrasser la foi chrétienne, le baptême ne pouvant alors être reçu qu'à l'âge adulte.

Par la suite, le baptême des enfants se généralisant, cette pratique s'est faite plus rare voire inexistante dans nos contrées. Aujourd'hui, avec la forte diminution du nombre de baptême d'enfants, de nombreux adultes viennent trouver l'Eglise pour être baptisés, entreprenant ainsi un parcours catéchuménal traditionnel.

Ce parcours est constitué de plusieurs étapes dont l'appel décisif.

L'appel décisif est une cérémonie, présidée par l'évêque, se déroulant, chaque année, le 1^{er} dimanche de carême. Elle inaugure pour le catéchumène, un carême particulier puisqu'il sera baptisé lors de la veillée pascale suivante.

Dans cette célébration, l'Eglise admet les catéchumènes jugés aptes à recevoir les sacrements de l'initiation chrétienne (*baptême, confirmation et eucharistie*) et ces mêmes catéchumènes affirment leur volonté de recevoir ces sacrements et de demeurer fidèle à l'appel reçu en inscrivant leur nom au registre des futurs baptisés.

La célébration de l'appel décisif, rassemblant tous les catéchumènes de notre diocèse qui seront baptisés cette année, se déroulera le dimanche 6 mars, à 15h00, en l'église Saint-Quentin de Péruwelz.

Vous y êtes tous cordialement invités mais, évidemment, cela dépendra des mesures sanitaires applicables à cette date.



Nous vous invitons également à prier pour **Larry** qui sera baptisé, cette année, dans notre UP et qui sera donc présent à cette célébration de l'appel décisif.

Marie-Christine Wiederkehr
Abbé Pascal

Les saintes du mois : Félicité et Perpétue

Félicité et Perpétue sont deux jeunes femmes chrétiennes qui ont subi le martyre à Carthage, en 203 après J-C, sous le règne de l'empereur Septime Sévère.

Elles font partie des sept saintes martyres que nous mentionnons lors de la prière eucharistique 1, le Canon romain (*devinette : connaissez-vous les cinq autres ?*)

Elles ont été inséparables dans leur vie et dans leur mort : Félicité était une jeune esclave au service de Perpétue. Mais plus que ce lien social d'un autre âge, ce qui les unissait était leur foi chrétienne qui fondait leur amitié.

Perpétue était une jeune maman de 22 ans lorsqu'elle fut dénoncée aux autorités comme chrétienne.

Quant à Félicité, elle était enceinte et encore catéchumène, c'est-à-dire, une adulte « qui se laisse instruire de vive voix » pour se préparer au baptême (*elle recevra le baptême avant d'être suppliciée*).

Au moment où on essayait, durant leur procès, de leur faire renier leur foi, Perpétue répondit : « **Je ne puis dire autre chose que ce que je suis: je suis chrétienne !** »

Les autorités attendirent que Félicité donne naissance à son enfant avant de supplicier les deux femmes, ensemble, le 7 mars 203, privant ainsi deux enfants de leurs mamans.

Elles sont particulièrement fêtées en Afrique du Nord.

Un court récit de la Passion de Félicité et Perpétue a été rédigé, la partie la plus ancienne par Perpétue elle-même. Il est disponible gratuitement sur internet. Si vous souhaitez en obtenir les références ou une copie papier (ou pdf), n'hésitez pas à me contacter.



Mercredi des Cendres en quatre questions

Pourquoi commencer le carême un mercredi ?

En carême, nous sommes appelés à jeûner quarante jours. Sachant que nous ne jeûnons pas les dimanches, le carême doit donc durer six semaines (six jours de jeûne par semaine), plus quatre jours (mercredi des Cendres, jeudi, vendredi et samedi après les cendres).

Pourquoi quarante jours ?

La durée du Carême fait référence aux quarante années passées au désert par le peuple d'Israël entre sa sortie d'Égypte et son entrée en terre promise. Elle renvoie aussi aux quarante jours passés par le Christ au désert entre son baptême et le début de sa vie publique.

Ce nombre de quarante, bibliquement, symbolise les temps de préparation nécessaires à de nouveaux commencements.

Jeûne et abstinence ?

L'abstinence consiste à se nourrir d'une manière différente, inhabituelle, plus sobriement, en faisant abstinence de viande, par exemple.

Le jeûne, lui, consiste à moins

se nourrir, à diminuer sa ration alimentaire.

Le temps de carême est un temps de jeûne. Il s'agit de nous unifier en mettant notre corps au diapason de notre âme : avoir faim de la présence du Ressuscité la nuit de Pâques.

Pourquoi des cendres ?

C'est un symbole de renaissance.

Les cendres évoquent la représentation du péché et la fragilité de l'être. Dans l'ancien testament, quand l'homme se recouvre de cendres, il veut montrer à Dieu qu'il reconnaît ses fautes. Par voie de conséquence,

il demande à Dieu le pardon de ses péchés : il fait pénitence.

Jésus nous apprend que nous serons victorieux du péché quand nous aurons appris, par l'Évangile, à remplacer le feu du mal par le feu de l'Amour. Car le feu qui brûle détruit d'abord mais, en même temps, ce feu éclaire, réchauffe, reconforte, guide et encourage.

La cendre est appliquée sur le front pour nous appeler plus clairement encore à la conversion, précisément par le chemin



de l'humilité. La cendre, c'est ce qui reste quand le feu a détruit la matière dont il s'est emparé. Quand on constate qu'il y a des cendres, c'est qu'apparemment il ne reste plus rien de ce que le

feu a détruit. C'est l'image de notre pauvreté. Mais elles peuvent aussi fertiliser la terre et la vie peut alors renaître sous les cendres.

Abbé Pascal

Un carême en violet

Que nous apprend l'utilisation de la couleur violette lors du carême ?

Le **violet** est la couleur de la rencontre avec le Christ, en qui humanité et divinité sont parfaitement unies à jamais.

Dans l'iconographie traditionnelle, le Christ est représenté portant deux vêtements: une **tunique** (« chiton ») **rouge**, signifiant Son humanité et **un manteau drapé sans manches** (« himation ») **bleu**, signifiant Sa divinité.

En conséquence, le **violet**, mélange de **rouge** et de **bleu**, est utilisé pour:

- l'**Avent**: temps de préparation pour accueillir Dieu qui se fait homme (l'Incarnation);
- le **Carême**: temps de préparation pour accueillir notre rédemption, l'union de notre humanité au divin, obtenue par le Christ;
- la **confession**: renouvellement de notre union à Dieu, l'Esprit-

Saint venant chasser le péché et en prendre la place;

- les **funérailles**: pour signifier le retour du défunt auprès de Dieu.

Remarque : le **violet** n'est donc pas la couleur liturgique du



deuil ! C'est le **noir**, toujours officiellement couleur liturgique, qui remplit ce rôle.

L'utilisation du **violet** a pour but de raviver notre désir de nous unir à Dieu, union déjà parfaitement réalisée en la personne du Christ, notre Sauveur.

Abbé Pascal

Eglise en synode.

Pour une Église plus ouverte, plus accueillante et plus participative

« Dans les prisons, que pensent les détenus de la mission de l'Église, de l'annonce de l'Évangile, de la proximité du Christ, le pasteur plein de miséricorde ? Dans les IPPJ, que pensent les jeunes gens, les jeunes filles, de ce que représente l'Église ? Quels sont leurs reproches, quels sont leurs souhaits ? Dans les maisons ouvertes aux femmes battues, aux victimes de la traite des êtres humains, aux enfants traumatisés par leur expérience familiale, quels sont les souhaits par rapport à ce qu'ils ont entendu de l'Évangile ?

Dans les quartiers où les migrants se sont constitués en une sorte de ghetto, pour se protéger des règles incompréhensibles de la société occidentale, quels sont les souhaits, les récriminations, les opinions sur ce qu'ils apprennent de l'Église ?

Dans les maisons de repos, que pensent les résidents de la manière dont l'Église agit ou n'agit pas à leur égard ?

Dans les écoles de l'enseignement spécialisé, que pensent les jeunes, les parents, des initiatives qui sont, ou qui ne sont pas, prises à leur égard ?

Regardons le monde dans lequel nous vivons. Soyons attentifs à ce que souhaitent tant de gens à l'égard des disciples du Christ.



Ces quelques mots sont extraits de l'homélie de notre évêque, Mgr Harpigny, prononcée le 17 octobre 2021 lors du lance-

ment du synode mondial sur la synodalité souhaité par notre Pape François. Nous sommes invités à dessiner l'Église de demain : quelles réformes mettre en œuvre pour mieux vivre ensemble, partager les responsabilités et répondre aux défis du 21^{ème} siècle ?

N'ayons pas peur d'inviter largement autour de nous – chrétiens ou non, pratiquants ou non – pour

collaborer modestement à ce grand chantier de l'Église universelle. Des pistes de réflexion et quelques questions nous seront proposées prochainement pour faciliter les échanges, l'écoute mutuelle et l'expression de chacun (e). Ensemble, mettons-nous en marche.

Merci pour notre participation, notre audace, notre imagination, notre sens critique et constructif, nos rêves partagés !

(extrait du dépliant diocésain pour le Synode)

**Synode :
Exprimez-vous !**

Comme vous le savez, l'Église a entrepris une vaste démarche synodale. Nous vous l'avons déjà

présentée dans les deux derniers numéros de l'EssenCiel.

Mais, concrètement, comment faire pour y participer ?

Pour rappel, toute personne le souhaitant peut y participer : baptisé ou non, pratiquant ou non.

Si vous souhaitez vivre cette expérience, deux possibilités s'offrent à vous :

A. Vous organisez vous-mêmes un groupe (famille, amis, voisins,...). Pour savoir comment faire et recevoir toutes les infos utiles, contactez la cure de Binche ou allez sur le site du diocèse : <https://www.diocese-tournai.be/synodalite.html>

B. Vous rejoignez un groupe se réunissant à la cure de Binche. Pour cela, inscrivez-vous en contactant le secrétariat paroissial.

Contact : 064 / 33.23.01
(secrétariat de la Cure de Binche)



Horaire des messes dominicales de Mars 2022

	1 ^{er} Carême	2 ^{ème} Carême	3 ^{ème} Carême	4 ^{ème} Carême
	Samedi			
	05 - 03	12 - 03	19 - 03	26 - 03
17h30	Sacré-Cœur	Ressaix	Sacré-Cœur	Ressaix
	Haulchin	Croix-lez-Rouv.	Haulchin	Croix-lez-Rouv.
19h00	Epinois	Buvrines	Epinois	Buvrines
	Fauroeux	Vell-I-Bray	Fauroeux	Vell-I-Bray
	Dimanche			
	06 - 03	13 - 03	20 - 03	27 - 03
09h15	Péronnes-V	Waudrez	Péronnes-V	Waudrez
	Bray-Levant	Bray-Cité	Bray-Levant	Est-au-Val
10h45	Sacré-Cœur	Sacré-Cœur	Sacré-Cœur	Sacré-Cœur
	Est-au-Mt	Est-au-Mt	Est-au-Mt	Est-au-Mt
17h00	Vell-le-Sec	Vell-le-Sec	Vell-le-Sec	Vell-le-Sec

Solennité de St Joseph

18 mars à 18h00 :

Messe célébrée à **Bray-Cité**
(messe supprimée au Sacré-Cœur)

19 mars à 19h00 :

Messe célébrée à **Fauroeux**

	Lundi	Mardi	Mercredi	Jeudi	Vendredi
18h00	Est-au-Val	Binche Sacré-Cœur	Waudrez Etoile	Bray-Cité Ressaix	Binche Sacré-Cœur
	Péronnes Vill.				

Horaire des messes dominicales d'Avril 2022

	5 ^{ème} Carême	Rameaux	Jeudi Saint	Vendredi Saint	Pâques	2 ^{ème} Pâques	
	Samedi						
	02 - 04	09 - 04	14 - 04	15 - 04	16 - 04	23 - 04	
17h30	Sacré-Cœur Haulchin	Ressaix Croix-lez-Rouv.	Ressaix			Ressaix Croix-lez-Rouv.	
19h00	Epinois Fauroeux	Buvrines Vell-I-Bray	Buvrines Est-au-Mt	Péronnes-V Haulchin		Buvrines Vell-I-Bray	
21h00					Sacré-Cœur Bonne- Espérance		
	Dimanche						
	03 - 04	10 - 04					24 - 04
09h15	Péronnes-V Bray-Levant	Waudrez Bray-Cité					17 - 04
10h45	Sacré-Cœur Est-au-Mt	Sacré-Cœur Est-au-Mt					Péronnes-V Bray-Levant
15h00		Salle St Ursmer					Sacré-Cœur Est-au-Mt
17h00	Vell-le-Sec	Vell-le-Sec					Sacré-Cœur Est-au-Mt
							Vell-le-Sec

	Lundi	Mardi	Mercredi	Jeudi	Vendredi
18h00	Est-au-Val Péronnes Vill.	Binche Sacré-Cœur	Waudrez Etoile	Bray-Cité Ressaix	Binche Sacré-Cœur



Le Coin du Vatican

La Basilique Saint-Pierre de Rome : un peu d'histoire

Elle est un lieu central, bien connu, de la foi catholique mais son histoire est bien plus complexe qu'il n'y paraît. Pour ce premier article sur le sujet, voici quelques rappels.

a. **Un précurseur en la personne de Simon-Pierre, disciple du Christ.** En effet, c'est suite à la

venue et au martyre de Pierre à Rome, il y a de deux mille ans que fut créée la première basilique. Son martyre eut lieu dans un amphithéâtre, aujourd'hui disparu, qui jouxtait, côté sud, le terrain occupé par l'actuelle basilique. L'emplacement de la basilique était alors occupé par une nécropole dans laquelle les victimes des jeux (dont Pierre)

étaient ensevelies. La tombe de Pierre devint rapidement un lieu de pèlerinage et appela, une fois le culte chrétien autorisé, à la construction de la première basilique.

Remarque : l'obélisque qui trône sur la place Saint-Pierre se trouvait à l'intérieur de l'amphithéâtre aujourd'hui disparu. Un témoin du martyre de Pierre et de tant d'autres.



La place St Pierre—Rome

b. **Une basilique érigée en 2 temps.**

Le premier monument érigé sur la tombe de Pierre fut bâti par Constantin, la nécropole romaine servant de fondation, aux alentours des années 320. L'une des premières pierres a été posée par le pape Sylvestre en novembre 326.

C'est à la même époque



Le Pape François prie à la tombe de St Pierre

que furent érigées les trois autres basiliques majeures de Rome : Saint-Jean de Latran, la cathédrale du Pape, dont le palais adjacent a été la demeure des Papes jusqu'à la Renaissance, Sainte-Marie-Majeure, première basilique dédiée à la Sainte-Vierge et Saint-Paul-Hors-les-Murs, érigée sur la tombe de saint Paul.

Ce n'est qu'en 1506 que le pape Jules II ordonna la chute de cet édifice constantinien pour en recréer un autre plus actuel selon les critères de l'époque. C'est sous la houlette de Bramante, de Michel-Ange et du Bernin que ce nouveau monument prendra corps. Ce même monument que nous pouvons, de nos jours encore, visiter.



Le Baldachin de Bernin



L'ancienne basilique servant de fondation à la nouvelle.

c. La basilique actuelle

Elle se compose donc de trois niveaux :

1. Au niveau du sol, la basilique de Jules II, aménagée par ses successeurs, lieu de culte actuel. Le baldachin du Bernin marque l'emplacement de la tombe de Pierre.
2. Le premier sous-sol, appelé aussi « grottes vaticanes », vestige de la basilique constantinienne, dans lequel les tombes de plusieurs Papes sont visibles, notamment celle de saint Jean-Paul II, encore ardemment visitée par les pèlerins.
3. Le deuxième sous-sol, les « fouilles » (gli scavi), correspondant à la nécropole romaine et dans lequel on peut se recueillir devant la tombe de saint Pierre. Tombe qui fut authentifiée par des archéologues sous le pontificat de Pie XII.

Maryne Dziki

Sources:

- www.clio.fr > Le Vatican, son histoire et ses trésors.
- L'Osservatore Romano

Les chemins de Carême

« Aimer, c'est tout donner et se donner soi-même » *Ste Thérèse de Lisieux.*

4 rencontres avec Sainte Thérèse, pour se préparer à fêter Pâques

Unité pastorale de Solre-sur-Sambre

*Erquelinnes, église Sainte Thérèse,
les mardis de 19h30 à 20h30,*

15 mars: abbé Philippe Pêtre

« Partage et avoir le souci des autres. »

22 mars : abbé Paul Scolas

« Pardon et miséricorde. »

29 mars: abbé Philippe Vermeersch

« Pénitence et la petite voie »

5 avril : abbé Jacques Hospied

« Prière et spiritualité. »

Unité pastorale de Chimay-Momignies

*Chimay collégiale Sts Pierre et Paul
de 19h30 à 20h30.*

Mardi 15 mars: abbé Paul Scolas

« Pardon et miséricorde. »

Jeudi 24 mars : abbé Philippe Vermeersch

« Pénitence et la petite voie. »

Mardi 29 mars : abbé Jacques Hospied

« Prière et spiritualité. »

Mardi 5 avril mars: abbé Philippe Pêtre

« Partage et avoir le souci des autres. »

Unité pastorale de Beaumont

de 19h30 à 20h30,

Beaumont, église Saint-Servais,

Jeudi 17 mars: abbé Philippe Vermeersch

« Pénitence et la petite voie. »

Froidchapelle, église Sainte-Aldegonde

Mardi 22 mars : abbé Jacques Hospied

« Prière et spiritualité. »

Sivry, église Sainte-Vierge

Mardi 29 mars : abbé Philippe Pêtre

« Partage et avoir le souci des autres. »

Rance, église Sainte Aldegonde

Mardi 5 avril: abbé Paul Scolas

« Pardon et miséricorde. »

Unité pastorale de Sambre-et-Heure

*Gozée, église Saint Géry,
les mardis de 19h30 à 20h30.*

15 mars: abbé Jacques Hospied

« Prière et spiritualité. »

22 mars : abbé Philippe Pêtre

« Partage et avoir le souci des autres. »

29 mars : abbé Paul Scolas

« Pardon et miséricorde. »

5 avril : abbé Philippe Vermeersch

« Pénitence et la petite voie »

Infos et Covoiturage : 0475 293388

En cette période toujours marquée par la crise sanitaire et ses conséquences, ce Carême nous offre une nouvelle possibilité de nous soutenir mutuellement et de cheminer ensemble vers Pâques.

Cette année, nous revenons sur l'appel du pape François (Laudato si', n°49) à « **écouter tant la clameur de la terre que la clameur des pauvres** ». À Madagascar, cette double clameur est immense. Écoutons-la !

Les grandes richesses culturelles et écologiques de l'île rouge contrastent fortement avec la pauvreté économique qui frappe la grande majorité des habitants de ce pays. Près de 92% de la population malgache vit avec moins de deux dollars US par jour et environ 33% des ménages se trouvent dans une situation d'insécurité alimentaire. C'est dans les campagnes que la situation est la plus préoccupante. La faim et la malnutrition y touchent les paysans et paysannes parce que, d'abord et avant tout, ils et elles n'ont pas d'accès à la terre.

Or, le gouvernement malgache compte, dans les dix prochaines années, octroyer quatre millions

d'hectares de terre à des grandes entreprises privées pour renforcer les exportations agricoles. Il privera ainsi les paysans et paysannes de leur moyen de subsistance essentielle : la terre. Ces accaparements de terre sont inacceptables d'autant qu'ils se réalisent souvent grâce à de l'argent public, y compris venant de la Belgique. Épinglons ici certains projets d'accaparement de terre financés par la banque belge de développement (BIO), 100% publique.



La terre à ceux qui la cultivent

Fort heureusement, la stratégie du gouvernement malgache suscite d'importantes résistances de la société civile, dont les associations partenaires d'Entraide et Fraternité. Car plus que jamais, la réponse à la crise alimentaire se trouve dans l'élaboration et la mise en œuvre de politiques de souveraineté alimentaire associant les paysans et les paysannes.

Nos partenaires malgaches travaillent dans ce sens et ont déjà obtenu des pouvoirs publics plus de 11.124 certificats fonciers au profit de paysans et paysannes. Ce qui a pour effet d'augmenter leur pro-

tection juridique face à des accaparements de terre par le secteur privé. Entraide et Fraternité demande l'établissement de règles contraignantes pour les entreprises ainsi que pour les banques de développement comme BIO et la Banque mondiale afin qu'elles respectent enfin les droits humains et l'environnement. Entraide et Fraternité soutient également le développement au sein de multiples projets agricoles de pratiques agroécologiques respectueuses de la terre et des hommes et des femmes qui la cultivent.

« Écouter tant la clameur de la terre que la clameur des pauvres »

Pape François, Laudato si' (n° 49)



CARÊME DE PARTAGE 2022
MADAGASCAR



Des collectes incertaines. La fraternité malgré tout.

Que la collecte passe par le panier de l'offrande ou la voie digitale, les WE des 26-27 mars et 9-10 avril sont dédiés, au sein de l'Église de Belgique, au soutien des projets des partenaires malgaches mais aussi de dizaines d'autres projets dans pas moins de 12 pays, tous plus porteurs de vie les uns que les autres.

Vous pouvez faire votre don de Carême sur le compte BE68 0000 0000 3434 d'Entraide et Fraternité, en ligne sur www.entraide.be ou encore via les réseaux sociaux de l'ONG (Facebook et Instagram). Une attestation fiscale est délivrée pour tout don de 40 € minimum par an.

Bon et fécond Carême à toutes et à tous. Merci pour votre solidarité généreuse qui permettra à des milliers de paysans et paysannes impactés par la faim à Madagascar de poursuivre leur combat et de prendre ainsi part à la fête de la Résurrection du Christ.

Pour plus d'informations sur le Carême de partage (pistes de célébration, poster de Carême, vidéo, magazine de campagne, revue Juste Terre !, etc.) :

www.entraide.be
info@entraide.be
02 227 66 80.

La minute liturgique

SEIGNEUR, PRENDS PITIE



Prendre en pitié.

Une expression qui nous vient tout droit de la Bible.

Elle exprime le sentiment profond du cœur de Dieu tel que nous le montre Jésus : Dieu est miséricorde et son cœur de Père saigne devant la souffrance et la détresse de l'être humain ; à nous voir, il est littéralement touché au plus profond de son être.

Comme le père de la parabole pris aux tripes en voyant la déchéance de son fils bien-aimé.

Comme Jésus lui-même devant la tombe de son ami Lazare.

Ce n'est pas une attitude hautaine ou dévalorisante.

Prendre en pitié, c'est au contraire aimer à plein cœur.

Dans la prière, nous faisons appel à ce sentiment de compassion qui est l'être même de Dieu.

Nous le faisons parfois avec des mots en grec :

« Kyrie eleison ! » (« Seigneur, prends pitié ! »)

Vestige de cette époque où, pendant trois bons siècles, les chrétiens ont parlé grec, ou en tout cas prié en grec !

(Olivier Windels — **La minute liturgique** avec l'aimable autorisation des Éditions Fidélité - www.editionsjesuites.com)

Notre UP en quelques chiffres



En 2021, nous avons eu pour l'ensemble de notre Unité Pastorale:

- 125 baptêmes (dont 3 adultes)
- 39 confirmations
- 29 mariages
- 269 funérailles

Erratum

Dans l'EssenCiel de février, à la page 12, pour les permanences du service social Caritas Binche, il faut

Le MARDI de 14h à 16h : pour les personnes de Binche Centre.

Le MERCREDI : pas de permanence

Les « bonnes » dates du mois de mars à retenir

Ce mois-ci, nous célébrerons dans nos églises :

2 mars : **Mercredi des Cendres** - Entrée en carême (jeûne obligatoire)

Deux célébrations en Unité Pastorale :

à 17h30 en l'église Saint-Remi de Waudrez

à 19h00 en l'église Saint-Joseph de Fauroeux



19 mars : **Solennité de Saint Joseph**, époux de la Vierge Marie.

Saint Joseph est le patron des paroisses de **Fauroeux** et de **Bray-Cité**.

A cette occasion :

Messe célébrée à **Bray-Cité**, à 18h, le vendredi 18 mars

(suppression de la messe au Sacré-Cœur)

et Messe en l'église de **Fauroeux**, le samedi 19 mars à 19h00.



25 mars : **Solennité de l'Annonciation du Seigneur** et fête patronale de **Bonne-Espérance** : Messe en UP, à 18h00, en la basilique.

(Suppression de la Messe au Sacré-Cœur)



Quelques dates importantes supplémentaires :



6 mars : 1^{ER} Dimanche de carême : **dimanche de l'appel décisif** des catéchumènes par l'évêque à 15h00 en l'église Saint-Quentin à Péruwelz

8 mars : **récollecion de la région du Centre**, à Bonne-Espérance.
Renseignements pour horaires et inscription auprès du secrétariat paroissial.

Les WE des 26-27 mars et des 9-10 avril : **Collectes du Carême de-Partage** « Entraide & Fraternité »



NOS JOIES ET NOS PEINES EN JANVIER

FUNERAILLES :

Nous avons accompagné vers la maison du Père et nous prions pour :

- Josette LAVEND'HOMME, Josiane VAN ACKER, Hélène MASSAUX, Jacques VILBAJO, Marie-Thérèse BURQUEL, Patricia DELHAYE à Binche SC
- Emilienne ZINQUE, Claudine DRAMAIX à Bray-Cité
- Carmen RUYSSCHAERT à Epinois
- Frans TACK à Fauroeux
- Christiane HERBOTS à Haulchin
- Giuseppe MILITELLO, Mariette PHILIPPART à Péronnes
- Robert PECRIAUX, Paulette LECOMTE, Giuseppe UNGARO à Ressaix
- Ghislaine LADRIER, Willy GOFFAUX, René DEMEYER à Waudrez

Nous partageons la peine et l'espérance de leurs familles .

BAPTEMES:

Ont été accueillis dans la communauté chrétienne par le baptême :

Lyla GLINNE et Ylan VANDEROSE-DE COOMAN à Binche SC

Bienvenue à ces nouveaux baptisés et à leur famille.

Le jeu du mois : les mots cachés de l'évangile du 13 mars

D	I	S	C	I	P	L	E	S	U	B	J
J	E	R	U	S	H	D	A	E	L	I	E
E	O	G	M	E	L	A	S	U	R	E	J
S	G	L	O	I	R	E	E	E	U	N	E
U	I	S	I	L	E	N	C	E	E	A	A
S	O	L	S	S	E	I	R	A	M	I	N
C	E	V	E	I	L	L	E	S	O	M	Y
T	R	A	N	S	F	I	G	U	R	E	T

BIEN-AIME - DISCIPLES - ELIE - EVEILLES - GLOIRE - JERUSALEM—
JESUS - MOÏSE - NUEE - SILENCE - TRANSFIGURE

Adresses de contact

<https://paroisse-binche-estinnes.be>
paroisse.binche.estinnes@gmail.com

 [@UPBincheEstinnes](#)

- M. le Curé Louis Wetshokonda, rue Haute, 5, 7130 Binche
 064 /33.23.01  0488/79.50.31
- M. l'abbé Pascal Cambier. 2, rue Enfer, 7120 Estinnes-au-Val.
 0493/15.19.15
- Mme Marie-Christine Wiederkehr, animatrice en pastorale au service de la catéchèse et de l'initiation chrétienne,
rue Haute 5, 7130 Binche  0470/100368

Mensuel de l'Unité Pastorale de Binche-Estinnes
Editeur responsable : Louis Wetsbokonda - curé
Rue Haute, 5 7130 Binche  064/332301
louiswetsbokonda@gmail.com

Si vous souhaitez soutenir notre mensuel, merci de faire un virement au compte
BE11 0014 3734 1148 de l'UP Binche-Estinnes avec la communication 'EssenCiel'